



はくさんちゅう

柏三中だより 教育目標：豊かな心をもって 自ら学び鍛える生徒

# 三中魂

(挑戦・忍耐・協力)

学校  
ホーム  
ページ  
→



柏崎市立第三中学校 〒945-0845 柏崎市新赤坂 1-2-10  
☎23-2821 E-mail: daisan@kenet.ed.jp

第313号

令和5年4月26日発行

## 人を想い、学び合い高め合う学校に

校長 須藤 泰司

木々一層緑濃く、海からの爽やかな潮風が吹き抜けるようになりました。4月もはや終わろうとして、GWが目前です。人々の自由な活動が戻る、活気のある連休となりそうです。



NHKの朝ドラマ「らんまん」を録画して試しています(主人公の神木隆之介が好きなので)。幕末から明治の大変革期を描いています。高知県が舞台なだけに最初は坂本龍馬が出てきて、びっくりしました。主人公の万太郎(植物学者:榎野富太郎がモデル)は植物が大好きです。武家の学問所に通うことになりませんが、まったくなじみません。学頭の池田蘭光先生は、万太郎の好奇心に火を付け、彼の望むべき専門書を床に放り投げるのです。むさぼるように本を読む万太郎。洋書で文字が読めないと思えば、必死に外国語を勉強し、マスターしてしまいます。「自ら学ぶ」というのは、こんな姿だ、と見せつけられました。教師がやることの一つは「教えること」ですが、子供の興味関心に気付き、心の中の好奇心に火を付けてやれると、子供たちは勝手にものすごい勢いで学びだすのだ、ということに改めて思い知らされます。1872年、明治新政府は学制を敷き全国に学校を作り、藩校はなくなってしまいます。全国一律の教え込みの授業が始まると、万太郎は学習の意欲を失っていく様子も描かれています(もちろん、学制が日本の近代化に果たした役割はとて大きいのですが…)。前期始業式では、2, 3年生に向けて令和5年の第三中生徒に望むことを話したのですが、1年生は入学前でしたので、全校生徒の気持ちを一つにするためにも、その内容を紹介します。

**1つ目、「良さを見つけ、お互いを伸ばしあう」**ことです。テレビやメディアは犯罪や戦争、誹謗中傷を垂れ流し、世の中を暗くしています。世の中には、小さな優しさや親切などの温かい人々の姿があるのにです。明るい挨拶を掛けてくれる街角の人、お年寄りに席を譲る若者、街路に花を植えるボランティア…その人に必ずある良さを見つけ、気づいていない人があれば教えてあげてほしい。悪いことや人の落ち度ではなく、その人の良さに目を向けられる温かい学校にしてほしいのです。

**2つ目、「学校・学級は間違いをすところだ」**ということです。はじめから全て正解を出せる人はいません。間違えることで記憶の束は太くなり、次には間違えない方法を見つけることができるのです。間違いをしてもよい学級にするためには、間違えた人に対する「失笑・冷笑・冷やかし」が絶対にあってはなりません。そんなことを絶対にしない、むしろ間違えた人には「ありがとう」と言ってあげられるような、温かな学級・学校にしてほしいのです。

**3つ目、前期に生徒の皆さんに望む姿は「躍動」**です。躍動とは、全力で、夢中になって何かに向かっていく人の姿勢、それが「躍動する姿」です。弾む筋肉、飛び散る汗、輝く笑顔、響く声…そんな姿で学校を満たしてほしい。特に、最高学年となったこの時を待ち焦がれていた3年生が、躍動する姿で後輩たちを引っ張ってってくれることに、期待しています。

朝、玄関であいさつをしていると、玄関のはき掃除をしている生徒がいました。今年度から清掃は終学活の後に行うことになったため「あれ?」と思いました。校長室に戻ろうとすると、教室棟の階段を同じようにはき掃除をしている生徒がいました。聞いてみると、「朝活」といって、学年のボランティア生徒が、みんながより気持ち良く生活できるよう、気付いた所を自ら進んできれいにしてくれているのだそうです。素晴らしい行動です。この美しい善意の輪が広がり、ひいては世の中を温かく明るく照らしていくものと、とても誇らしい気持ちになりました。

## <<4月の三中生>>

### 避難訓練

4月11日に火災を想定した避難訓練を行いました。今回は担任の授業中で、学級全員で避難する想定でした。真剣な表情で行った生徒が多く、有意義な活動となりました。「校内は走らない」「マスクをしてもハンカチで鼻・口を覆う」ということも再確認しました。次回は7月に地震を想定して行います。

今年度も3年生を中心に防災学習を実施し、全校で防災意識を高めて行きます。



### 生徒会入会式

4月12日に生徒会入会式が行われました。生徒会組織・各委員会・各部の活動の様子などが紹介されました。説明は動画やパワーポイントを用いてとてもわかりやすく、聞いている新入生・在校生ともにとても真剣な表情でした。最後に新入生代表生徒から「これからも鳴海会の一員としてがんばります」という決意の言葉がありました。



### 散策&集合写真撮影

3年生集合写真(赤坂山)

4月は快晴で暖かく気持ちのいい日がたくさんありました。気候に誘われ学年ごとに、散策をしたり、集合写真を撮ったりしました。たくさんの笑顔があふれていました。



<お知らせ>

## ☆三中生の活躍☆

【柏崎選手権(4/22,23)】

[女子]100m1位 須貝.. 200m1位 須貝.. 800m3位 佐々木.. 1500m5位 佐々木..

走高跳1位 小関.. 2位 渡邊.. 走幅跳7位 小潟..

4×100mR 2位(山本...三上...高橋...須貝..)

[男子]400m4位 望月.. 7位 柳.. 1500m2位 丸山.. 4位 池田.. 3000m1位 丸山..

4位 池田.. 棒高跳1位 片山.. 6位 高橋.. 走幅跳3位 小熊.. 4位 沖..

4×100mR 4位(星野...丸山...品川...小熊..)

今年度はできるだけ保護者の皆様に授業や活動の様子を参観いただきたいと考えています。28日(金)は授業参観・学年PTA・部活動保護者会、5月25日(木)は校内駅伝大会(赤坂山公園)を実施します。多くの保護者の皆様からご参観いただき、生徒達の努力する姿を褒めていただけたら幸いです。

<これからの予定>

5月			
1日(月)	マインドチェック 三中校区研修会	22日(月)	代議員会
3日(水)	ゴールデンウィーク(~7日)	24日(水)	小学校の先生方による授業参観(1年生)
8日(月)	口座振替日 新清掃分担 教育相談アンケート	25日(木)	校内駅伝大会【授業参観】 鳴海会
9日(火)	生徒朝会 3年生内科検診	26日(金)	校内駅伝大会予備日
11日(木)	2年生内科検診	27日(土)	部活動休止(~6/1)
12日(金)	1年生内科検診	29日(月)	教育実習開始(~6/16)
15日(月)	教育相談(~22日) ※期間中5限授業	30日(火)	学校運営協議会
16日(火)	創立記念日 全校朝会	6月	
17日(水)	生徒総会 尿検査(二次)	1日(木)	定期テストI(給食後下校)
18日(木)	耳鼻科検診	2日(金)	定期テストII 部活動再開